
 

 

邑楽町教育委員会会議録 

開会年月日時刻 令和 5年 6月 26 日（月）午後 1時 30 分 

閉会年月日時刻 令和 5年 6月 26 日（月）午後 2時 10 分 

開会の場所 邑楽町役場 2階 204 会議室 

議案事項 なし 

その他 

１）令和４年度邑楽町教育委員会点検評価報告書について 

２）小中学校給食費について 

３）令和５年７月行事予定について 

４）次回教育委員会について 

５）その他 

出席者 

教 育 長    藤江 利久 

委   員    岡田 真幸 

委   員    谷津 洋子 

委   員    中村 郷志 

委   員    橋本 明香 

説明員 

学校教育課長   松﨑 澄子 

生涯学習課長   田中 敏明 

教育委員会書記  髙橋 克徳 
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ただ今より、6月定例教育委員会を開会いたします。 

それでは今回の議事録署名人を決定いたします。 

中村委員、橋本委員にお願いします。 

続きまして、教育長事務報告をさせていただきます。 

 

5 月 27 日はパンサー尾形さんを迎えてのサンキューチャレンジプロジェ

クト in 邑楽町があり、サッカー教室や和太鼓演奏がありました。28日は

大泉町のいずみ体育館で、わんぱく相撲が行われました。邑楽町の小学

生が各学年で優勝しました。午後は、邑楽町民劇団のアトリエ公演が長

柄公民館でありました。6月 1 日は人権教育推進協議会、2 日は議会の全

員協議会がありました。5日は課長会議、6 日は管内校長会で中学校 3 年

生の修学旅行や校外学習活動などの様子の報告がありました。8日は弦楽

四重奏団による中野小学校アウトリーチを見学しました。演奏者は世界

的に有名な方々でしたが、小学生の前で演奏したのは初めてだったよう

です。その後、高島小学校でも演奏していただきました。9 日は管理職選

考考査に備えての研修会を行いました。11 日は、ひばり弦楽四重奏団室

内楽コンサートを堪能しました。12日から議会の 6 月定例会が開催され、

13日及び14日は新議員5名を含む8名より教育関係や福祉関係の質問と

町政関係の質問がありました。15 日は町民スポーツイベントの調整会議、

同日夜には、おうら祭り実行委員会があり、要綱がほぼ決定しました。

16 日は議会定例会の最終日で、議会閉会後の全員協議会では、6 月に入

っての中央公民館の雨漏りについて報告しました。19 日は課長会議、20

日は邑楽郡教育長会が千代田町で開催されました。同日夜には、公民館

運営審議会が行われました。21日は長柄小学校の計画訪問がありました。

22 日は第 1 回邑楽町教育支援会議がありました。23 日はスポーツイベン

トの調整会議が行われ、10 月 1日のイベント内容について検討しました。

25 日は第 41 回邑楽町剣道大会の開会式に出席しました。 

 

ご質問等ありましたらお願いします。ないようですので、議事に入る前

にお諮りします。その他の１）令和 4 年度邑楽町教育委員会点検評価報

告書については意思決定過程中案件のため、地方教育行政の組織及び運

営に関する法律第 14 条第 7 項及び第 8項の規定により、非公開といたし

たいと思いますが、ご異議ございませんか。 
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〔異議なし〕 

 

異議なしと認めます。これにつきましては非公開とし、公開案件審議終

了後に協議します。 

それでは、その他 2）小中学校給食費について、松﨑学校教育課長より説

明をお願いします。 

 

4 月の教育委員会で少し触れましたが、学校給食費の減免枠を 2 学期から

拡大する件について、進捗状況を報告します。町では、町内の小中学校

に在籍する児童生徒の給食費を第 2 子は半額、第 3 子以降は全額免除し

ておりますが、第 2子の半額免除を全額免除へ拡大します。県内 35市町

村の状況ですが、全額免除が 18 団体、一部助成が 15 団体、助成なしが 2

団体です。一部助成の要件はまちまちですが、「町内小中学校に在籍する

第何子」という表現をしている団体のうちでは、第 3 子以降を全額免除

としているのが 9 団体です。町で実施しようとしている第 2 子以降の全

額免除は、一部助成を行う団体の中では住民優位の取組となりそうです。

今年の 2 学期は 8 月 28 日が始業式でして、翌 29 日から給食が始まりま

す。8月 29日から 9月末までの給食費を 9月 15日に口座引き落としさせ

ていただきます。この 9月 15日の口座引き落とし分から、第 2 子全額免

除を適用します。現在、邑楽町立小学校及び中学校給食費の減免に関す

る規則を改正するための法規審査中です。7月の教育委員会では、規則改

正について議事として挙げさせていただく予定です。教育委員会でご承

認をいただけましたら、8月の議会常任委員会と全員協議会で報告をさせ

ていただき、進めていきたいと考えております。 

 

質問等ありましたらお願いします。 

 

第 2 子というのは、第 1子が中学校を卒業すると替わりますか。 

 

町内の小中学校に通っている子どもで上から数えて何番目となります。 

中学校を卒業して高校に通うことになると、その子は数えないことにな

ります。 
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免除されるのは、どのくらいですか。 

 

第 2 子が 470 人くらいいます。9 月から半額免除から全額に免除されるこ

とによって、約 680 万円の給食費が減ります。 

 

目的は、少子化対策ですか。 

 

多子軽減の取組です。少子化対策で行っている自治体もあると思います。 

 

子どもがいっぱいいる家庭を応援する形ですね。 

 

自治体によって取り組む理由も考え方も違います。 

 

確かに少子化対策ではないですね。給食費が免除されて、もう一人産も

うと思う人はいないと思います。給食費が補助されて助かるということ

ですね。 

 

給食を止める時は報告することになっていますが、無料になるとその辺

が心配ですね。 

 

保護者が給食費を負担するしないに関わらず、残量が出てしまうので、

給食センターへの連絡は継続していかなければならないです。 

 

国の方でも給食費の話はありますね。 

 

給食は食育なので、教科書と一緒で無償でいいのではないかという意見

もあります。 

 

7 月の規則改正では、よろしくお願いします。 

その他の 3）令和 5年 7月行事予定について、松﨑学校教育課長・田中生

涯学習課長より説明をお願いします。 

 

学校教育課の 7月の主な予定行事を読みあげる。 
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生涯学習課の 7月の主な予定行事を読みあげる。 

 

何かご質問等ありましたらお願いします。ないようですので次に、その

他の 4）次回の教育委員会についてですが、7 月 28 日（金）午前 9 時 30

分からでお願いしたいのですが、どうでしょうか。 

 

（賛同の声あり） 

 

それでは次回の教育委員会は 7 月 28 日（金）午前 9 時 30 分から行うこ

とに決定しました。 

次に、その他の 5)その他として皆さんから何かございますか。 

 

令和 4 年度事業実績報告につきまして、皆様に配布させていただきまし

た。令和 4 年度の生涯学習課事務局および所管の 5 施設の事業報告なら

びに利用状況についてまとめたものです。ご一読いただければと思いま

す。以上です。 
 
学校教育課からいくつかございます。まず、議会の報告をさせていただ

きます。6月の議会定例会では、工事契約の議案を上程しました。定例会

初日に議案の採決があり、令和 4 年度補正予算に計上し、令和 5 年度に

予算を繰り越しました邑楽町立邑楽南中学外壁等改修工事について、議

員全員の賛成により可決されました。同日付で正式契約となり、令和 5

年 12 月 28 日までを工期として工事が進められます。また、一般質問が

13 日と 14日にございました。学校教育課には、4名の議員から一般質問

がありました。新村議員の一般質問は、「公共交通網について」でした。

学校教育課には「児童通学の安全確保」という観点から、児童の徒歩通

学の状況について質問がありました。安全面を考慮して、遠い子どもた

ちがバスを利用し、通学できないかという質問でした。塩井議員の一般

質問は、「学校給食について」でした。県内市町村の学校給食の無償化の

現状や学校給食のオーガニックへの取組状況について質問がありまし

た。邑楽町では、オーガニックに取り組んでいる農家数が少ないため、

現在の学校給食では、取り組んでいない旨の回答をしました。三ツ村議

員の一般質問は、「英語教育への取り組みについて」でした。小中学校に 
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おける ALT や JTE の採用状況、英語検定料助成の考え方、英語教育格差

に対する支援についてなどの質問がありました。神山議員の一般質問は、

「教育・子育て支援について」でした。邑楽町立学校修学旅行等の中止

又は延期に伴うキャンセル料等補助金交付要綱について、どんなときに

交付されて、どんなときに活用してきたかという質問がありました。ま

た、小中学校の校務支援システムについて、どのように使っているかの

質問がありました。小中学校の普通教室のエアコンについては、更新時

期の質問がありました。議会に関する報告は以上です。次に、夏休みが

近づいていますが、夏季休業中に「行事を持たない週」を今年も設ける

ことになりました。期間は 8 月 10 日（木）から 8 月 16 日（水）までの

一週間となります。この件について、7月 1日付けで教育長と学校長の連

名で保護者に通知する予定です。この期間中は、学校に日直の職員を置

かないため、保護者からの緊急連絡先は役場となります。学校教育課か

ら各学校の管理職に繋ぎます。もう 1 点ですが、大泉町教育委員会から

教育長職務代理者の辞職について通知がありました。教育長職務代理者

が 5月 31日付けで辞職したことに伴い、今現在は教育長職務代理者は欠

員となっています。以上です。 

 

ご質問等ありましたらお願いします。ないようですので、次に非公開案

件に入ります。その他の 1）令和 4 年度邑楽町教育委員会点検評価報告書

についてを議題とします。 

 

以下非公開 

 

 

以上で 6 月の教育委員会を閉会します。 

 

 

 

 

 

 

 


